

## Buscan legisladores rediseñar el modelo económico-financiero (El Financiero 04/12/08)

Buscan legisladores rediseñar el modelo económico-financiero (El Financiero 04/12/08) Marcela Ojeda / Víctor Chávez Jueves, 4 de diciembre de 2008 La intención es destrabar el crecimiento, dice Gustavo Madero. Planean dar a Banxico facultades para cuidar el avance del PIB, dice. Habrá una comisión que vigile el buen uso del gasto público en 2009. Gustavo Enrique Madero. (Foto: Gretta Hernández) · Anuncian rediseño del modelo económico desde el Congreso Los poderes Ejecutivo y Legislativo trabajarán a partir de enero en el rediseño de las políticas y del modelo económico-financiero del país, a fin de destrabar el crecimiento de su actual límite máximo de 3.5 a 7.0 por ciento anual. En entrevista con EL FINANCIERO, el presidente de la mesa directiva del Senado de la República, Gustavo Enrique Madero, comentó que la función que desempeña el Banco de México (Banxico) se limita a proteger el poder adquisitivo de los mexicanos, mediante el control de la inflación. "Esto no alcanza a cumplir de manera satisfactoria el objetivo, porque también hay que cuidar el crecimiento económico, el empleo y la inversión en el largo plazo y de manera sostenible, por lo que es necesario revisarlo para que tengamos una política económica de Estado que en México aún no construimos." Al reiterar que en 2009 el Senado organizará foros de debate mucho más amplios para ver cuál es el diseño institucional que el país necesita para crecer, Madero Muñoz indicó que el esquema actual está muy limitado. "Le puedo garantizar eso, y en palabras del gobernador del Banxico, Guillermo Ortiz, nuestro techo de crecimiento máximo del PIB es de 3.5 por ciento anual, eso es lo más que puede crecer México con este diseño y con estas condiciones. "Lo que tenemos que hacer es cambiar, revisar cuáles son los inhibidores, los cuellos de botella, las restricciones y los lastres que tenemos, a fin de superarlos y aumentar este techo de 3.5 a 7.0 por ciento anual", dijo el legislador panista. Agregó que todo esto debe hacerse con una total apertura, viendo cuál es el papel que debe tener el Banxico, pero también el que deben tener el Ejecutivo, la iniciativa privada, las universidades, los sindicatos y los legisladores. "Todo esto se tiene que poner en una mesa con apertura para proyectar hacia el futuro un nuevo diseño institucional y un nuevo sistema que tenga mayores incentivos para el crecimiento y para la inclusión social", apuntó. Los temas fundamentales que se tienen que revisar, subrayó, son dos: cómo crecer más y cómo incluir más a toda la sociedad, a todos los mexicanos, junto con los beneficios del crecimiento económico. Inician trabajos Por acuerdo de los líderes parlamentarios de todos los partidos políticos -incluido el PAN- en las cámaras de diputados y de senadores, el Congreso de la Unión convocará al gabinete económico del presidente Felipe Calderón a un encuentro con legisladores el próximo viernes en San Lázaro, para analizar la crisis económica y financiera en el mundo, sus efectos en México y posibles soluciones inmediatas. El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, el perredista Javier González Garza, anunció que, en coordinación con su homólogo del Senado de la República, el panista Gustavo Madero Muñoz, se acordó que se girarán invitaciones a los titulares de Hacienda, Agustín Carstens; de Economía, Gerardo Ruiz Mateos, y seguramente se sumarán otros, para que expongan su visión de las cosas y sus opciones de solución. La idea es que los funcionarios planteen a los líderes legislativos y presidentes de las comisiones la situación que se vive en la economía y las finanzas. Esto, explicó, será adicional y un primer paso para los foros que se organizarán a partir de enero, con especialistas y personalidades. Los legisladores también acordaron crear una comisión plural para vigilar el ejercicio del gasto. Debo decir, remarcó, que "hay una gran inquietud de todos los legisladores para exigir al gabinete económico que el presupuesto aprobado sea ejercido lo más rápido posible, por lo que estamos en la mejor disposición de nombrar una comisión plural en la Cámara de Diputados para vigilar el ejercicio del gasto".